
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１３日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 中野 信吾 

【一問一答】 

１ トイレカーの導入について 

(1) 宇和島市のトイレカーについて 

(2) 自治体間の災害協定について 

２ 山形市の防災対策について 

(1) 防災道路、山寺１号線について 

(2) 中地蔵避難所の整備について 

３ 仙台市と山形市間の国道整備について 

(1) 国道４８号の高規格道路によるバイパス整備

について 

(2) 佐藤市長の「東北国道協議会」会長就任につ

いて 

４ 交通結節点と公共交通網の充実について 

(1) 市道楯山停車場立谷川線の整備と楯山駅北口

改札について 

(2) 楯山駅へのＳｕｉｃａ導入について 

(3) 南北自由通路と十文字西踏切拡幅について 

５ 部横断的な事業の取り組みについて 

(1) 楯っちゃん丸タクシー運行について 

(2) 高齢者外出支援事業のタクシー利用による外

出支援について 

６ 農業後継者育成事業について 

(1) 農業後継者の経営移譲と第三者継承について 

７ 北インター産業団地への企業誘致について 

 (1) 北インター産業団地、第２期整備区域につい 

   て 

市 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１３日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 安久津 優 

【一問一答】 

１ 公共交通の展望について 

 (1) タクシー乗り場へのベンチの設置について 

 (2) 山形駅東口ペデストリアンデッキの拡張につ

いて 

２ 町内会・自治会の運営負担軽減と住民福祉向上

について 

 (1) 災害時等に向けた、公民館、コミュニティセ

ンターへの更なるＷｉ－Ｆｉ環境の整備につ

いて 

 (2) 電子回覧板の導入について 

３ 旧校舎の利活用について 

 (1) 旧校舎のデジタル保存について 

 (2) リノベーションを前提とした活用について 

４ 山形市の水道水の魅力向上について 

５ 屋外の屋根付きイベント広場について 

６ 山形商業高等学校への部活動支援について 

７ その他 

市 長 

上下水道事業管理者 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１３日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 鈴木善太郎 

【一括質問】 

１ 健全財政の維持と投資効果等について 

(1) 現在・新規の発展計画実施による健全財政の

維持について 

(2) 歳出と投資効果について 

２ 行政の役割について 

(1) 市立病院済生館の改築事業について 

(2) 新市民会館建築と現市民会館跡地利用につい

て 

(3) 水野公を巡る観光ルート及び（仮）水野藩歴

史資料館の設置について 

(4) 特養施設運営難に対する助成について 

３ 市民（地区）の役割と課題について 

(1) 民生委員・児童委員のなり手不足の解消のた

めの制度改正と活動費の見直しについて 

(2) 山形市内は公衆トイレが少ない 

ア 公園へのトイレ設置について 

イ 人にやさしいトイレ文化について 

４ 子どもを健やかに育てる教育環境の整備につい

て 

(1) 子どもを健やかに育てる教育環境の格差解消

と人口増加について 

(2) 創立６０周年を迎えた市立第十小学校校舎等

の新築促進について 

５ 都市計画道路事業の促進と地区に配慮したまち

づくり 

(1) 県施工東原村木沢線の道路改良工事の促進に

ついて 

(2) 山形南道路のルート設定や構造等は地域の意

向重視 

６ 健康寿命の全国一位を目指す総合型健康施設構

想について 

(1) 東沢地区を拠点とした（仮）健康ツーリズム

の設置を 

７ 町内会・自治会等の現状と課題について 

市 長 

病院事業管理者 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１３日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 斉藤 栄治 

【一括質問】 

１ 山形版ヘルスケアネットについて 

(1) 持続可能な地域包括ケアシステムの構築を 

２ がん患者サポートについて 

(1) 県と連携し、サポート窓口を本市にも設置を 

３ 薬剤師会との連携及び補助のあり方について 

(1) 健康ポイント事業であるＳＵＫＳＫの啓発活

動の一環として薬剤師会を通し市内調剤薬局

との協力体制の構築を 

(2) 補助の在り方について 

４ スポーツ振興について 

(1) 競技スポーツの振興について 

(2) 国民スポーツ大会の開催について 

５ 行き過ぎたＤＸ化について 

(1) 電気やスマホが無くても行政サービスの維持

が確実に行えるような体制づくりを 

６ 霞城公園のあるべき姿について 

(1) 住民が集う場所として、スポーツ施設の整備

を視野に入れた霞城公園整備を 

７ 山形市の観光について 

(1) 街なかのイメージ改善について 

(2) 蔵王観光復興にむけて 

(3) 蔵王温泉のインバウンドについて 

(4) 花笠まつりの活性化について 

８ 鈴川地区の交通・水害対策の進捗状況について 

(1) 都市計画道路四日町山家町線の整備状況につ

いて 

(2) 鈴川第２号幹線の整備の進捗について 

９ コミュニティセンターへの自動販売機の設置に

ついて 

(1) コミュニティセンターへの自動販売機設置を 

10 公共交通の活性化について 

(1) 公共交通網の整備は今後も一層加速させるべ

き  

11 子育て環境の向上について 

(1) 民間保育施設と市立保育所との連携強化を含

めた体制づくりを 

12 山形五堰の活用について 

市 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１３日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  
(1) 山形五堰の更なる活用について 

13 その他 
 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１４日（金） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 菊地健太郎 

【一括質問】 

１ 日本の国力低下に地方としてどのように歯止め

をかけるのか 

２ 中心市街地の活性化について 

(1) プラネタリウムを中心市街地に 

 (2) 街なかへの温泉整備について 

(3) 旧大沼の活用について 

３ おいしいお米のＰＲについて 

４ 事業承継への支援について 

５ イベントへの負担金、補助金の増額について 

６ 各商店街の事務局機能の代行について 

７ タイとの交流拡大について 

(1) スポーツ・文化を通した交流で山形ファンの

拡大を 

(2) 担当部署の設置について 

(3) 物流の拡大について 

８ 外国人介護人材の定着に向けた支援について 

９ 屋外広告物条例の一部改正の時期について 

市 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１４日（金） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 中川 智子 

【一括質問】 

１ 山形市子育て応援リーフレットの作成について 

２ 不登校対策について 

(1) 現在の支援体制の更なる拡充について 

(2) 誰一人取り残されない学びの保障の実現につ

いて 

３ 終活支援の取組について 

４ ナビレンスの活用について 

５ 軟骨伝導イヤホンの活用について 

６ ＡＥＤについて 

(1) ＡＥＤ実施率向上のための取組について 

(2) 女性へのＡＥＤの実施率向上について 

７ 災害時用コミュニケーションボードの設置につ

いて 

８ 帯状疱疹ワクチン接種の助成について 

９ ＨＰＶワクチン接種について 

(1) 子宮頸がん撲滅のためのコール（個別受診勧

奨）・リコール（再勧奨）の重要性について 

(2) ＨＰＶワクチンの男性への接種について 

10 中学２年生へのヘリコバクター・ピロリ抗体検

査について 

11 プレコンセプションケアの推進について 

12 狂犬病予防接種の啓発について 

13 猫のミルクボランティアについて 

14 市営住宅申込手続きの負担軽減について 

15 循環型社会の実現に向けて 

16 ペットボトル削減に向けた給水スポットの設置

について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１４日（金） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 髙橋 康輔 

【一括質問】 

１ 人口減少対策について 

(1) 令和４年出生率の受け止めについて 

(2) 今後の人口減少対策について 

２ 労働者の処遇改善について 

３ 健康寿命の延伸に向けて 

(1) ＳＵＫＳＫアプリのポイント使用について 

(2) 減塩に向けて 

ア 今後の具体的な取り組みは 

  イ ソフト麺メニューの活用を 

(3) 健康づくり人材の活用について 

４ 山形市の麺文化について 

(1) 小学校における総合的な学習へ「麺文化」を 

(2) ＳＮＳ映えを狙った「ラーメンの聖地、山形

市」等のＰＲについて 

５ 防災について 

(1) 地域防災計画の基本方針として「男女共同参

画」の視点を 

(2) トイレの確保について 

(3) 市避難所及び地区避難所へのＷｉ－Ｆｉ環境

の整備について 

６ 職員の人材育成について 

(1) 心理的安全性・キャリア安全性の確保につい

て 

(2) 新たな政策課題に対応できる人材の育成につ

いて 

７ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年６月１４日（金） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 斎藤 淳一 

【一括質問】 

１  霞城公園について 

(1) 情報発信の方法について 

(2) ＣＧを新たな資料とした本丸御殿復原工事の

申請について 

(3) 公園内の県有施設の今後について 

  ア 県体育館・武道館について 

  イ 県立博物館について 

(4) 東大手門櫓のさらなる活用について 

２ 子育て支援について 

(1) 家庭的保育事業への支援について 

(2) 隠れ待機児童の認識について 

(3) 保育利用予約事業について 

３ 工事における随意契約について 

４ 市産材の活用について 

５ 上下水道事業について 

(1) 災害対策マニュアルの見直しについて 

(2) 水道料金について 

ア 料金見直しの検討について 

イ 今後の料金見直しの見通しについて 

(3) マンホールカードの利活用について 

(4) 災害時における支援者・ボランティアの受け

入れ体制の整備について 

６ コミュニティサイクル事業について 

７ 新広域斎場建設候補地の公募について 

８ 都市計画道路美畑天童線について 

市 長 

上下水道事業管理者 

関 係 部 長 

 

 

 


